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ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 10ª 1 
REGIÃO-MG, REALIZADA EM 01/12/2009. 2 

  3 

13ª SESSÃO ORDINÁRIA 4 
 5 

Ao 01 (primeiro) dia do mês de dezembro de 2009, em sua sede, à Rua Paraíba, 777, realizou-se a 13ª 6 
Sessão Ordinária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – MG, com a presença dos 7 
Conselheiros e Economistas: Wilson Benício Siqueira, Pedro Antônio Ursine Krettli, Jersone Tasso 8 
Moreira Silva, Carlos Sidnei Coutinho, Cândido Luiz de L. Fernandes, Antônio de Pádua Galvão, José 9 
Roberto de Lacerda Santos, Cristiano Ratton Mascarenhas, Assessora Jurídica, Dra. Gabriela Ferrari e o 10 
Gerente Executivo, Flávio Vidigal de Carvalho Pereira. Abertura dos Trabalhos: às 18h00min, deu-se 11 
início à reunião com a palavra, o presidente Wilson Benício Siqueira, que presidiu a mesa e convidou 12 
para assessorar a Assessora Jurídica, Dra. Gabriela Ferrari e o Gerente Executivo, Flávio Vidigal de 13 
Carvalho Pereira. 14 

QUESTÃO DE ORDEM – O Presidente Wilson Benício Siqueira informou aos presentes que poderiam 15 
iniciar a reunião plenária. Foi sugerida a inversão de pauta o que foi acolhido por unanimidade entre os 16 
presentes. O Presidente passou aos trabalhos, iniciando com o Item II “Ordem do Dia”. 17 

II – ORDEM DO DIA: 18 

1- DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS DE REGISTRO, 19 
CANCELAMENTO, SUSPENSÃO E REMISSÃO – 20 

► PROCESSOS DE REGISTRO QUE FORAM APRECIADOS E HOMOLOGADOS: 21 
Registros Profissionais de Pessoa Física:  22 

 Nome do Economista Nº Registro Definitivo 

1) Iana Garcia Coelho 7476 
2) Leonardo Ferreira Freesz 7482 
3) Amanda Neves de Carvalho 7483 
4) Lucas Safar Barakat Teixeira Pinto 7484 
5) Hebert Kennedy Pereira 7485 
6) Marcos Ribeiro Fernandes  7486 
7) Alexandre Frederico Andrade Almeida 7487 
Registros Definitivos Pessoa Jurídica:  23 
 Nome do Economista Nº Registro Definitivo 

1) Agenda Gestão Ambiental Ltda  707 
Concessão de Inscrição Remida:                                                                                                                                                                                          24 

 Processo n.º Nome do Economista Nº Registro  

1) 185/2009 Galba Franco de Sá 1188 
2) 191/2009 Raimundo Jayme Quintão 0616 
3) 192/2009 Sebastião Buiatti 0783 
4) 193/2009 Antônio Carlos D’Ávila 7340 
5) 194/2009 Antônio Delfino Pereira 7423 
6) 195/2009 Carlos Alberto Dilly de Medeiros 0241 
7) 196/2009 José Reinaldo Carneiro 1028 

► PROCESSOS DE SUSPENSÃO DE REGISTRO: 25 
Processo de Suspensão de Registro – Pessoa Física – Deferido: 26 

 Processo n.º Nome do Economista Nº Registro/Motivo  

1) 176/2009 José Roberto da Silva 4445 
► PROCESSOS DE CANCELAMENTO DE REGISTRO: 27 

Processo de Cancelamento de Registro – Pessoa Física – Deferido: 28 



                 
 

 

   
01/12/2009 

 Processo n.º Nome do Economista Nº Registro/Motivo  

1) 140/2009 Darci Manoel de Souza 6437 - Outra Profissão 
2) 149/2009 Luiz Carlos de Freitas Carvalho 3530 - Outra Profissão 
3) 151/2009 Sandro Luiz Carregal Zuquim 6153 - Outra Profissão 
4) 187/2009 Claudina Tomazini 6178 - Aposentadoria 
5) 199/2009 Walter Teixeira 2248 - Falecimento 

2- DISTRIBUIÇÃO DOS PROCESSOS PARA EMISSÃO DE PARECER – 29 
Conselheiro Relator Cristiano Ratton Mascarenhas 30 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

Roberto Adelino da 
Costa 

RD 4951 125/2009 Cancelamento – Outra 
Profissão 

Conselheiro Relator Pedro Ursine Krettli  31 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

Eurídice Cavalcante 
de Araújo 

RD 3040 200/2009 Suspensão - 
Desemprego 

Conselheiro Relator José Roberto de Lacerda Santos  32 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

Washington 
Magalhães de Castro 

RD 1043 077/2009 Cancelamento – Outra 
Profissão 

Maria Luiza Faria 
Rezende 

RD 5990 202/2009 Cancelamento – 
Desemprego 

Henrique Lodo Faria RD 7274 203/2009 Suspensão - 
Prorrogação 

Conselheiro Relator Cândido Luiz de Lima Fernandes  33 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

Horacio Cunha 
Carvalho 

RD 1662 204/2009 Cancelamento - 
Aposentadoria 

Síntese Pesquisa e 
Analise Ltda 

RD 667 205/2009 Cancelamento 

Conselheiro Relator Antônio de Pádua Galvão  34 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

Nilton Andrade 
Cunha Chaves 

RD 1481 206/2009 Cancelamento – 
Falecimento 

Olavo Jaime 
Andrade 

RD 0326 207/2009 Cancelamento – 
Falecimento 

Leone Santos 
Miranda 

RD 6358 117/2009 Cancelamento – Outra 
Profissão 

Flávia Pereira 
Salazar Ribeiro 

RD 7244 182/2009 
 

Cancelamento 

Conselheiro Relator Carlos Sidnei Coutinho  35 

Registrado Número do Registro Número do Processo Assunto 

José Eustaquio Rossi RD 0561 208/2009 Cancelamento – 
Aposentadoria 

José Antonio de Faria RD 5941 209/2009 Cancelamento – 
Aposentadoria 

I- EXPEDIENTE: 36 

1- LEITURA/APROVAÇÃO DA ATA DA 12ª REUNIÃO PLENÁRIA - O presidente solicitou aos 37 
presentes que lessem as atas. Após algumas alterações pequenas na ata, o Conselheiro Pedro Krettli fez 38 
algumas observações sobre o item 4 do Expediente “Análise e Aprovação do Balancete do III Trimestre”. 39 
As considerações foram encaminhadas para votação, sendo que os Conselheiros presentes, Jersone Tasso 40 
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Moreira Silva, Carlos Sidnei Coutinho, Cândido Luiz de L. Fernandes, Antônio de Pádua Galvão, José 41 
Roberto de Lacerda Santos, Cristiano Ratton Mascarenhas, exceto o conselheiro Pedro Krettli, não 42 
concordou. Em ato contínuo, a ata foi aprovada e assinada pelos presentes, com exceção do Conselheiro 43 
Pedro Antônio Ursine Krettli, o qual não concordou com o item citado. 44 

2- APROVAÇÃO DA PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA DE 2010 – O presidente disse que a proposta 45 
é preparada pelo Contador do conselho, analisada pelo gerente e por ele mesmo. Após essa análise a 46 
proposta foi enviada aos conselheiros, os quais confirmaram o recebimento da proposta orçamentária. A 47 
palavra foi passada ao gerente que explicou qual o procedimento a ser tomado após a aprovação pela 48 
plenária e pela comissão da tomada de contas. O Conselheiro José Roberto fez uma observação sobre a 49 
previsão de gastos, não colocando objeção. A Plenária aprovou por unanimidade a Proposta 50 
Orçamentária de 2010, que será enviada ao COFECON.    51 
3- APROVAÇÃO DA REFORMULAÇÃO DO ORÇAMENTO DE 2009 – O presidente disse que a 52 
reformulação é preparada pelo Contador do conselho, analisada pelo gerente e por ele mesmo. Após essa 53 
análise a reformulação foi enviada aos conselheiros, os quais confirmaram o recebimento da mesma. A 54 
palavra foi passada ao gerente que explicou qual o procedimento a ser tomado após a aprovação pela 55 
plenária e pela comissão da tomada de contas. A Plenária aprovou por unanimidade a Reformulação do 56 
Orçamento de 2009, que será enviada ao COFECON. 57 
INFORMES REGIONAIS – O Conselheiro Pedro Krettli, levantou a questão caso no início do ano haja 58 
uma eventual vacância, quem assumiria o Conselho. Prosseguiu, informando que nesse caso o 59 
conselheiro mais antigo, Cândido Luiz de Lima Fernandes. Desta forma, evitaria complicações como as 60 
que ocorreram em 2009. O Presidente Wilson salientou que o caso foi analisado pela Justiça e que a 61 
mesma não achou nenhuma ilegalidade. Prosseguindo na fala, o Conselheiro Pedro pediu um direito de 62 
resposta no “Agenda Econômica”, uma vez que seu nome foi citado.  Pediu, ainda, que fosse explicado o 63 
porque foi afirmado na matéria que havia agido com “ressentimento”. Prosseguiu em sua fala levantando 64 
a questão da ausência do Conselheiro João da Silva Ferrão, o qual estava ausente e que as suas 65 
explicações encaminhadas por e-mail não foram lidas. Informou aos presentes que a ausência do referido 66 
conselheiro se deu pela antecipação da Reunião Plenária, uma vez que seria por expectativa e praxe ser 67 
realizada na primeira segunda feira do mês de dezembro. Se fosse na data de praxe ele  poderia agendar a 68 
sua participação. As justificativas foram analisadas e aceitas pela plenária. A Palavra foi dada ao 69 
Conselheiro Cristiano Ratton, o mesmo disse que era a sua última participação na reunião plenária do 70 
Conselho, agradeceu o convívio com todos, apesar do curto período, foi uma honra, que pra ele foi 71 
positivo, que todos os conselheiros estão imbuídos do espírito de valorizar a profissão do economista, da 72 
instituição, que a participação foi importante pra ele e que esta a disposição para qualquer necessidade 73 
futura, e que a próxima gestão terá a mesma preocupação da atual gestão, que é melhorar a gestão 74 
administrativa e financeira, que os números apresentados têm demonstrado a intenção de resguardar o 75 
patrimônio do Conselho. Que é preciso olhar as questões de uma forma macro e não micro porque o que 76 
interessa é o resultado final, global e que a gestão atual e a gestão eleita tem as melhores intenções e que 77 
para a categoria tem sido positiva. Que em função de uma perda de uma pessoa da família, ele não teve 78 
como trazer um processo e que traria posteriormente. O Conselheiro Antônio Galvão falou que a Câmara 79 
Municipal votou e o prefeito sancionou a lei que cria no município o dia do Economista. O Conselheiro 80 
Jersone Tasso Moreira Silva disse que por motivo de falta de tempo não teve como ler a Agenda 81 
Econômica e por isso não poderia manifestar sobre a colocação do Conselheiro Pedro, fez um 82 
agradecimento ao Conselheiro Cristiano por sua participação no Conselho. O Conselheiro Pedro pediu a 83 
palavra e fez elogios ao Conselheiro Cristiano. O Conselheiro Carlos Sidnei pediu a palavra e reforçou os 84 
elogios ao Conselheiro Cristiano pela sua participação, contribuição ao Conselho. O Conselheiro José 85 
Roberto elogiou a forma com que o Conselheiro Cristiano participou nas reuniões, pela tranqüilidade e 86 
pelas palavras de bom senso, que assim sai de uma forma bastante tranqüila e o conselho aprendeu 87 
bastante com ele. O Conselheiro Cândido reforçou as palavras do Conselheiro José Roberto, assim como 88 
o Conselheiro Galvão. O presidente Wilson agradeceu a participação do Conselheiro Cristiano pela 89 
participação, que este analisou os balanços do Conselho e elogiou o presidente pelos balanços 90 
apresentados. Disse dos problemas anteriores ao seu mandato e das reformulações. O presidente disse 91 
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que deixa o Conselho com mais de R$500.000,00 (quinhentos mil reais) em caixa, e que isso não foi obra 92 
só dele, mas também dos Conselheiros. Salientou sobre a sua lealdade com todos, da dedicação durante 93 
dois anos a categoria. Entrega a casa com a consciência tranqüila, com muita dignidade, que a tarefa foi 94 
cumprida, de forma integra e com muito orgulho e passa o Conselho muito melhor de quando ele 95 
assumiu. Que o Conselho tem memória de tudo, transparente. Atas, balanços todos disponíveis no site 96 
que foi modernizado, que fez a atualização de dados de todos os registrados no Conselho, situação que 97 
não era feito havia muitos anos. Disse do respeito aos funcionários, dos benefícios, do pagamento do 98 
salário no último dia do mês e do reajuste anual dos salários. Falou da sua lisura em todos os processos e 99 
da orientação para respeitar os recursos que não nos pertence. Que todos os contratos foram revistos e 100 
que foi retirado a “gordura” de todos eles. Disse sobre a importância da participação dos economistas na 101 
sociedade. Terminou agradecendo a participação de todos. O Conselheiro Cândido desejou felicidades a 102 
todos, elogiou o presidente sobre a sua gestão e por todos os eventos. O Conselheiro José Roberto 103 
agradeceu ao presidente pelo convite para participar da gestão, dizendo que não o conhecia pessoalmente 104 
antes do convite e que não teve nenhuma decepção como presidente e como pessoa, demonstrando muito 105 
respeito e coerência por todos e caráter. O gerente disse sobre a palestra do dia 03 de dezembro. A 106 
assessora jurídica Gabriela, lembrou aos membros da comissão paritária (José Roberto, Galvão e Pedro) 107 
sobre a reunião do plano de cargos e salários que será realizada às 10 horas no dia 09 de dezembro de 108 
2009. Pediu pra conversar com todos antes para explicar o trabalho realizado por ela. O Conselheiro 109 
elogiou o mandato do presidente Wilson. O Conselheiro Carlos Sidnei disse que vem de uma outra 110 
gestão, onde tinha muitas divergências, agradeceu pelo convite. Disse que a atual presidência está em 111 
ótimas mãos. Que de uma forma rápida conseguiu uma projeção do CORECON-MG, tendo mais 112 
visibilidade e respeitabilidade no COFECON. Observação que foi apoiada pelo Conselheiro José 113 
Roberto. Assim deixa uma herança “pesada” para o próximo presidente, que deve trabalhar para acabar 114 
com as divergências. Que o COFECON poderia representar melhor os economistas e uma representação 115 
maior no cenário nacional. O COFECON esta aquém de qualquer representação do nível, do patamar que 116 
os economistas se encontram, uma vez que o economista está presente nos primeiros escalões do 117 
governo. Disse sobre a importância da homenagem ao Doutor em Economia, Clélio Campolina. O 118 
Conselheiro Jersone destacou o trabalho feito entre o presidente e ele (vice-presidente), que mantiveram 119 
contato todos os dias. O Conselheiro Cândido falou sobre o Prêmio Minas de Economia que será 120 
entregue no BDMG no dia 14 de dezembro de 2009. Nada mais havendo tratar, às 19h20min, o Senhor 121 
Presidente encerrou os trabalhos, dos quais, eu, Flávio Vidigal de Carvalho Pereira, lavrei a presente Ata, 122 
que depois de lida e achada conforme, vai assinada por mim, pela assessora jurídica, Gabriela Ferrari e 123 
pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros Regionais Efetivos presentes.  Sala das Sessões, 01 de 124 
Dezembro de 2009. 125 
 126 
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